
 

 Hagener Sportverein von 1863 e.V. 
Protokoll der Generalversammlung, kurz GV, vom 24.06.2022 
 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste  
 
Verlauf:  
 
zu 1.) Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung: 
 
Die Sitzung beginnt um 19:35 Uhr.  
Der Vorsitzende Bernd Krauthoff begrüßt die Mitglieder, und insbesondere die 
Ehrenmitglieder Heinrich Ohlmeier, Wolfgang Siebert, Karl Hartmann und Dieter 
Vinar sowie Ursula Heß als Pressevertreterin. 
Aufgrund der noch kritischen Corona-Lage im März, wurde der Termin für die 
diesjährige Generalversammlung in den Juni verlegt. 
 
 
zu 2.) Feststellung der Zahl der Stimmberechtigten: 
 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung zur Versammlung und deren 
Beschlussfähigkeit fest. Die Zahl der stimmberechtigten Mitglieder beträgt laut 
Teilnehmerliste 28. 
 
 
zu 3.) Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14. Juli 
2021: 
 
Das Protokoll braucht, auf Nachfrage, nicht verlesen werden, es gibt keine offenen 
Punkte und Ergänzungen und gilt daher als genehmigt. 
 
 
zu 4.) Ehrungen und Nachrufe: 
 
Nachrufe: 
Es werden die Namen der verstorbenen Mitglieder Harry Bader, Johann Tietjen und 
Heinz-Dieter Hölljes verlesen: 
Im Gedenken an die Verstorbenen legt die Versammlung eine Schweigeminute ein. 
 
Ehrungen: 
In Summe werden in diesem Jahr 19 Mitglieder ausgezeichnet. 8 Mitglieder sind der 
Einladung zur Generalversammlung gefolgt und werden wie folgt ausgezeichnet: 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft werden mit der goldenen Ehrennadel geehrt: 
Jürgen Behnken, Carola Denker, Reiner Nerstheimer, Rolf Schrage, Peter Schmidt 
und Herbert Scheffler 
 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft wird mit der silbernen Ehrennadel geehrt: 
Inge Koppe und Wolf Sahle. 
 



Zusätzlich erhalten die Geehrten zu den Ehrennadeln und Urkunden ein kleines 
Präsent überreicht. 
 
Im Anschluss wird die Versammlung für einen Fototermin mit den Geehrten 
unterbrochen. 

 
    
zu 5.) Jahresberichte des Vorstandes – mündliche Ergänzungen und 
Aussprache: 
 
Die Berichte des Vorstandes sind seit kurzem wieder auf der Homepage des 
Hagener SV veröffentlicht worden. Die Homepage konnte lange Zeit nicht genutzt 
werden, da Sie einem IT-Angriff ausgesetzt war, und aufwendig repariert und 
aktualisiert werden musste bzw. muss. 
 
Bezogen auf den Bericht des Vorstandsvorsitzenden weist Bernd Krauthoff im Detail 
auf folgende Punkte hin: 

- Corona hat das Vereinsleben im vergangenen Jahr maßgeblich beeinflusst. 
Trainings- und Spielbetrieb kam zeitweise völlig zum Erliegen. Viele 
Vereinsveranstaltungen wie Kohlwanderung, Preisskat, Grillfest, 
Seniorennachmittage etc. mussten entfallen oder verschoben werden. Seit 
Frühjahr diesen Jahres hat sich dieser Zustand sukzessive entschärft. 

- Ein besonderer Dank gilt Jugendleiterin Jessica Stelljes und Philip Riepshoff, 
die eine Online-Jugend-Challenge, während der Coronaphase ins Leben 
gerufen haben, die großen Zuspruch gefunden hatte. 

- Trotz aller Widrigkeiten blieb die Mitgliederzahl unverändert. 
- Investitionen und Bauvorhaben in 2022: 

o Umstellung Flutlicht Sportplatz Blumenstraße auf LED: abgeschlossen 
o Aufbau Container Sportplatz Blumenstraße für Gartengeräte: 

abgeschlossen 
o Umbau Garage zur Toilette Sportplatz Blumenstraße: startet in Kürze 
o Neue Anzeigentafel und Beschallungsanlage für die Kreissporthalle: 

abgeschlossen 
Für alle Baumaßnahmen standen Zuschüsse und großzügige Spenden zur 
Verfügung, so dass der Verein in Summe lediglich ca. 10 TEUR 
Eigenfinanzierung leisten muss bzw. musste. 

- Zukunftsüberlegung ist eine Solaranlage auf dem Dach. 
- Erwähnung findet vor allem auch die Entwicklung der neu gegründeten 

Basketballabteilung, die aufgrund des hohen Zuspruchs mittlerweile zwei 
Trainingsgruppen gebildet hat und auch bereits an Turnierwettbewerben 
teilnimmt. 

 
Es gibt keinerlei weitere Anfragen oder Ergänzungen zu den Berichten aus den 
einzelnen Abteilungen. 
 
 
zu 6.) Bericht der Kassenprüfer: 
 
Wolfgang Hahn berichtet über die Kassenprüfung. Die Prüfung wurde am 22.06.22 
durchgeführt und wies keinerlei Mängel auf. Er würdigt insbesondere das hohe Maß 
an Gewissenhaftigkeit von Geschäftsführer Rainer Nerstheimer. 



zu 7.) Entlastung des Vorstands: 
 
Wolfgang Hahn beantragt die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird mit 28 
Ja- Stimmen einstimmig entlastet. 
 
 
zu 8.) Vorstellung und Genehmigung Haushalt 2022: 
 
Von Geschäftsführer Reiner Nerstheimer: 
Das Geschäftsjahr 2021 konnte mit einem sehr erfreulichen Rücklagenplus von 20 
TEUR gegenüber dem Vorjahr abgeschlossen werden. Der Rücklagenbestand 
beläuft sich zurzeit auf 71 TEUR. Gründe hierfür waren coronabedingt niedrigere 
laufende Kosten, sowie vorgezogene Pachtzahlungen und Werbeeinahmen 
(Bandenwerbung).  
Für 2022 muss mit einer Absenkung gerechnet werden, da durch den wieder 
aufgenommenen Trainings- und Spielbetrieb, mit höheren normal anfallenden Kosten 
zu rechnen ist. Des Weiteren ist zu berücksichtigen, dass durch die Neuregelung der 
Überleitungsentgelte, zusätzliche Kosten entstehen. 
Der Haushalt 2022 wird einstimmig angenommen. 
 
 
zu 9.) Wahlen: 
 
Der erste Vorsitzende Bernd Krauthoff übernimmt die Durchführung der Wahlen. Da 
kein Wunsch nach geheimen Wahlen besteht, erfolgen die Wahlen öffentlich per 
Handzeichen. 
 

a.) Wahl des 2. Vorsitzenden: 
Holger Lampel erklärt sich zur Wiederwahl bereit, ein Gegenkandidat wird 
nicht vorgeschlagen. Holger Lampel wird einstimmig gewählt. 

 
b.) Geschäftsführer/-in: 

Reiner Nerstheimer erklärt sich zur Wiederwahl bereit, ein Gegenkandidat wird 
nicht vorgeschlagen. Reiner Nerstheimer wird einstimmig gewählt. 

 
c.) Pressewart/-in: 

André Ertel erklärt sich zur Wiederwahl bereit, ein Gegenkandidat wird nicht 
vorgeschlagen. André Ertel wird einstimmig gewählt 

 
d.) Ältestenrat (gesamt): 

Der gesamte aktuelle Ältestenrat bestehend aus Hans-Jürgen Nagel, Peter 
Kobbenbring, Friedel Zittlosen, Joachim Eickhoff und Jürgen Roes 
(abwesend), erklärt sich zur Wiederwahl bereit, Der Ältestenrat wird 
einstimmig gewählt. 

 
e.) Wahl der Kassenprüfer: 

Als neuer Kassenprüfer wird Rolf Schrage vorgeschlagen, der sich zur Wahl 
bereiterklärt. Rolf Schrage wird einstimmig gewählt. 

 
 
 



zu 10.) Anträge: 
 
Es sind im Vorfeld keine Anträge eingegangen auch während der Versammlung wird 
kein Antrag vorgestellt. 
 
 
zu 11.) Mitteilungen und Anfragen: 
 
Jessica Stelljes stellt das Kinder- und Familienfest „littlemotion“ vor. Die 
Veranstaltung findet am Sonntag den 3 Juli 2022 von 11:00 Uhr – 16:00 Uhr in 
Hagen, rund um´s Rathaus statt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende Bernd Krauthoff beendet die Veranstaltung um 20:35 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
Gezeichnet als Protokollführer   gezeichnet als Versammlungsleiter 
 
 
 
 
 
André Ertel, Pressewart    Bernd Krauthoff, 1. Vorsitzender 
 


